
Начало есть!
До сих пор у нас 

было «комсомольской 
копилки». Но теперь 
мы считаем, что нача
ло ей уже . положено: 
за первый квартал это
го года мы отправили 
на приемный пункт в 
Тару девять с лишним 
тонн металлолома, а 
ведь он — один из ос
новных источников 
вкладов в «копилку».

Собрали мы эти де
вять тонн за два вос
кресника. На террито
рии нашей ремонтно
технической станции 
было много старых 
тракторов, комбайнов, 
плугов и т. д. И вот 
мы решили разом сде
лать два добрых дела: 
и территорию расчи
стить, и лом собрать. 
Народ наш организо
вать на воскресник не 
просто: большинство— 
шоферы, а они, как 
известно, все большее 
разъездах. Все-таки по
ловина ребят приняла 
участие и в том, н в 
другом воскресниках.

Теперь мы догово
рились проводить вос
кресники периодиче
ски: как только подко- 
нится на станции по
больше старых рам, 
выбракованных дета
лей — сразу их сда
вать. Всего в нынеш
ний год мы решили 
сдать государству 26  
тонн металлолома.

Н. ГАЙКАЛОВ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Б о л ь ш е -  
уковской РТС.
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\ Добросовестно трудят-
S ся аппаратчицы химиче- 
 ̂ сного цеха ТЭЦ-3 члены 

;> бригады, вступившей в
> коммунистическое сорев- 
s нование, комсомолки Зоя 
< Банько и Валя Ждан. 
4 Они помогают всему кол- 
') лективу бороться за раз- 
j витие производственных 
, мощностей станции, на-
> меченное семилетним 
] планом.

I НА СНИМКЕ: (слева на-
' право) Зоя Банько и Ва- 
} ля Ждан за работой.
!> Фото II. Чебоксарова.

  _

В ученической производственной бригаде Одесской средней школы несколько 
звеньев. Есть тут и полеводы, и утководы, и кролиководы, и животноводы.

Все звенья включились уже в работу. Полеводы вывозят удобрения на поля, нро- 
линоводы получили первое потомство от своих питомцев. Но, пожалуй, первыми, кто 
стал оказывать помощь колхозу, были животноводы. Каждый- день приходят школь
ники в овчарню, на молочную ферму.

НА СНИМКЕ:: член ученической производственной бригады Вера Медынская со 
своим питомцем.

Фото Э. Сайина.

Большое обязательст
во взяли на себя комсо
мольцы, молодежь Сар- 
гатского района — заку
пить для пополнения 
колхозных и совхозных 
ферм пять тысяч телят.

Как же выполняется 
эта задача? В комсо
мольском штабе — рай
коме. ВЛКСМ — удиви
тельно спокойно. Секре
тари райкома Н. Кабако
ва и В. Бураков на воп
рос, что же практически 
сделано по закупке те
лят, отвечают в один го
лос:

— Еще три недели 
назад мы разослали по 
комсомольским органи
зациям план закупки те
лят, но...

На этом и закончилась 
вся деятельность комсо
мольских вожаков. А по
тому и результаты так 
неутешительны: сейчас в 
районе закуплено всего 
лишь 80 телят и законт
рактовано около двухсот.

Уроки прошлого года, 
когда комсомольцы райо
на, взяв обязательство 
закупить четыре тысячи 
телят, выполнили его 
только наполовину, вид
но, не пошли впрок.

Разослав решения, 
комсомольские руково
дители не побеспокои
лись по-настоящему об

их выполнений. Иначе 
чем еще можно объяс
нить, что в крупнейшей 
комсомольской органи
зации района — колхозе 
имени Ленина — при 
плане 1280 телят, заку
пили только одного (?!); 
теленка, а в сельхозарте
ли имени Свердлова при 
плане 500 — троих. Ана- 
логичное положение и в 
комсомольской органи
зации колхоза «Власть 
Советов».

— Вроде! все делаем, 
а в чем загвоздка и сам 
не пойму, —■ безнадежно 
разводя руками, при
знается секретарь, райко
ма В. Бураков.

А причина в одном: 
райком комсомола, при
няв обязательства, не 
борется за претворение 
их в жизнь. За три неде
ли, несмотря на неблаго
получный ход закупки те
лят, на бюро райкома 
этот вопрос не обсуж
дался ни разу. Комсо
мольским вожакам надо 
помнить, что их долг не 
только нацеливать, на
правлять работу первич
ных организаций, но и 
оказывать им постоян
ную деловую помощь. 
Только тогда не будут 
оставаться на бумаге вы
сокие обязательства.

М. ЛЕОНОВ.

ли принять живейшее 
участие в выполнении 
плана.

Юноши и девушки 
взялись вырастить до
полнительно 10 гектаров 
кукурузы, заготовить для 
строительства (в колхозе 
реконструируется клуб, 
возводится здание типо
вой восьмилетней шко
лы) 100 кубометров ле
са, принять участие в 
закупке те$ят, организо
вать для колхозников 
культурный досуг.

И уже все сейчас ви
дят, как выполняются 
эти обязательства.

Леса заготовлено
больше, чем было наме
чено в нашем плане, за
куплено 82 теленка. 
Каждый комсомолец 
собрал по полцентнера 
золы для удобрения ку
курузных полей, на эти 
поля вывезен также на
воз.

1 Юноши и девушки во
шли в состав звеньев, 
созданных для выращи
вания кукурузы. Это 
Анатолий Струков, Тоня 
Чура, Павел Бобров и 
другие.

Особенно хорошо тру
дятся в колхозе комсо
мольцы Люба Синченок, 
Володя Афанасович, Па
вел Михайлович Бобров, 
Павел Петрович Боб
ров.

Комсомольцы, моло
дежь решительно взя
лись за организацию 
культурного досуга кол
хозников, за развитие ху
дожественной самодея
тельности.

И тут мы добились 
успехов.

Наши комсомольцы бо
рются за то, чтобы и 
комсомольская органи
зация лучшего в районе 
колхоза тоже была луч
шей.

И. МАТВЕЙШИН, 
зоотехник колхоза «За
ря коммунизма», Зна
менского района.

Обязательства остаются на браге

М е д л е н н о  
д а л е к о  н

То, что наша стройка 
не входит в число пер
воочередных пусковых 
объектов химической 
промышленности, сов
сем не говорит о второ- 
степенности или мень
шей значимости ее. 
Больше того, мы от
лично сознаем, что с 
вводом в действие вто
рой очереди сажевого 
завода, а это уже дело 
недалекого будущего, 
потребуется значитель
ное увеличение мощно
сти шинного завода, 
для чего и проводится 
сейчас расширение, ре
конструкция его произ
водственных площадей. А 
раз так, то и наша 
стройка важна так же, 
как и на сажевом заводе.

С такими мыслями и 
пришли на строительст
во шинного завода все 
рабочие нашего УНР-773 
треста №  49.

Но не тут-то было...
Работаем мы на строи

тельстве 12-го корпуса, 
будущего велоцеха.
Вернее — не работаем, а 
стоим. Иначе и не ска
жешь, если из 24 ка
менщиков нашей бригады! 
кладку ведут почти 
ежедневно трое—четве
ро. А для остальных пет 
фронта работ. Вот и 
приходится нам, камен-
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п о й д е ш ь —  
е у й д е ш ь
щикам третьего — чет
вертого разряда, зани
маться в основном под
собными работами. Мы, 
конечно, не против этих 
работ, — без них на 
стройке не обойтись. Но 
зачем превращать это в 
традицию?

Если же причину ста
нем выяснять, то ответ 
слышим один:

— Кирпич подводит...
Да что и говорить, 

обеспечивается наша 
стройка строительными 
материалами из рук вон 
плохо. И чаще всего 
подводят нас рабочие 
кирпичных заводов, снаб
жающих нас.

Сначала получили мы 
кирпич с завода №  2. Но 
сейчас отказались: каче
ство кирпича не соот
ветствует даже самым 
низким требованиям, — 
вместо положенных 75 
килограммов кирпич с 
этого завода выдержива
ет нагрузку лишь в 28! 
Вот потому все пере
городки корпуса при
шлось нам класть из 
половинок кирпичей. Яс
но, что ни о каком каче
стве работ при таких ус
ловиях говорить не при
ходится.

Теперь наш постав
щик — кирпичный за
вод №  1. О качестве его

продукции мы не беспо
коимся: оно значительно
лучше. Теперь у нас 
другая забота — мало 
кирпича стало поступать. 
Почти половину м арта1 
мы стояли без работы, 
радовались буквально 
каждой машине кирпича. 
Но это не могло спасти 
положения.

Стояли не только 
мы. Стояли и два башен
ных крана, обслуживаю
щих нашу бригаду.

Вот потому и обраща
емся мы к главному ин
женеру УНР-773 треста 
№  49 тов. Шпетеру:

— Создайте нам нор
мальные условия для 
работы. Дайте возмож
ность трудиться по-на
стоящему, как велит нам 
наш долг. Такими темпа
ми, как у нас, химию не 
поднимают! Медленно 
пойдешь — так далеко 
не уйдешь.

По поручению членов 
бригады

Л. КИРИЛОВ, 
каменщик.

УНР-773 треста № 49,

Наш Знаменский рай
он с самого начала се
милетки взял хорошие 
темпы. f

Семилетний план раз
вития хозяйства района 
— в три года—  таково 
обязательство знаменцев.

Наш колхоз держит 
первенство в районе, и 
наши труженики одними 
из первых обсудили 
задачи своей семилеГкн.

Хозяйство колхоза и 
сейчас приносит милли
онный доход, а через 
три года, когда мы вы
полним нашу семилетку, 
хозяйство станет обшир
нее и еще богаче.

В 2,5 раза увеличит
ся колхозное стадо, вы
растут такие отрасли жи
вотноводства, как птице
водство, кролиководст
во. Уже в текущем году 
колхозники наметили 
сдать государству мяса 
в два раза больше, чем

в прошлом году, а моло
ка надаивать в 1961 году 
по 2500 литров против 
1500 литров, полученных 
от каждой коровы в 
прошлом году.

За развитие птицевод
ства и кролиководства 
особенно смело берется 
первая бригада, где 
приобретены недавно ут
ки и кролики,

К-олхоз собирается ос
тавить на зиму 1960 го
да две тысячи кур, тыся
чу уток.

В 1960 году артель 
сможет вырастить и 
сдать на мясо пять ты
сяч кроликов, а в следу
ющие годы сдавать их 
по 10 тысяч штук.

Когда обязательство— 
выполнить в три года се
милетний план — было 
принято и одобрено на 
общем колхозном собра
нии, .комсомольцы реши-

Туда , гд е  нужнее
Волнующие дни переживали недавно студенты- 

старшекурсники ветеринарного института — рас
пределение на работу. Куда получишь назначе
ние? Где начнешь свой трудовой путь? Долгими 
часами простаивали юноши и девушки перед ка
бинетом директора, где работала комиссия: кто
ждал своей очереди, кто «болел» за товарищей.

Первому получить направление на будущую 
работу предоставили право отличнику учебы, ак
тивному общественнику Анатолию Жидкову. Он 
будет работать в Омском областном управлении 
сельского хозяйства. Затем получили «точки» сту
денты В. Дружинин, Н. Умрихина, В. Ямов и 
другие. На вопрос приемной комиссии «Куда вы 
желаете поехать?» выпускники давали один от
вет: «Поедем туда, где нужнее».

И вот закончено распределение. 247 ветери
нарных врачей выпускает нынче институт. 30  из 
них поедут в Красноярский край, 24  — в Алтай
ский край, 18 — в Казахскую ССР.

Студенты И. Данилов, Н. Начатое, А. Насоно- 
И. Дегтярев и другие изъявили желание тру- 

, *ться на Камчатке, Н. Мусиенко, Н. Вырвикишко 
— в Магаданской области. Получат новое попол
нение молодых специалистов Тувинская АССР и 
Тюменская область.

А. АКУЛИНИН, 
секретарь комитета ВЛКСМ ветеринарного ин
ститута.



„БОЕВЫМ делом всего комсомола долж
на стать организация глубокого изуче
ния и пропаганды исторических реше

ний и материалов XXI съезда КПСС среди 
комсомольцев и молодежи», — так запи
сал в своем постановлении IV Пленум 
ДК ВЛКСМ. Пленум обязал комсомоль- 
ские организации использовать все фор
мы и средства пропаганды и агитации для глубокого изучения решений съезда, 
являющихся величественной программой коммунистического строительства, 
ценнейшим вкладом в сокровищницу марксизма-ленинизма.

Все комсомольские политкружки области перешли на изучение материалов 
съезда* Большие, ответственные задачи сейчас у комсомольских пропаганди
стов «"* довести до каждого слушателя всю глубину слова партии, зажечь в 
сердцах молодежи стремление быть достойным участником коммунистического 
строительства в нашей стране.

Недавно обком ВЛКСМ и редакция газеты «Молодой сибиряк» провели 
совещание комсомольских пропагандистов области. Участники совещания обме
нялись опытом работы, обсудили новые задачи, возникшие перед руководителя
ми комсомольских политкружков. Сегодня мы публикуем ряд выступлений уча
стников совещания.

т о ш  ш д о е  a r m  т о !

О ДНАЖ  Д Ы во 
время заня т и я 
нашего кружка 

комсомолка Валя Чер
нявская задала мне воп
рос:

— Почему мы гово
рим о повышении реаль
ной заработной платы 
рабочих и служащих? Я, 
например, сколько рань
ше получала, столько и 
теперь получаю.

Я спросил девушку, 
сколько вещей и продук
тов она могла купить 
на свою зарплату год на
зад. Валя ответила.

—• А теперь?
Слушатели все вместе 

стали подсчитывать, и 
оказалось, что сейчас 
на ту же сумму можно 
сделать покупок значи
тельно больше. И на 
рынке цены понизились, 
и в магазинах стало 
больше товаров.

— Вот потому, — 
сказал я, — и говорится, 
что в нашей стране с 
каждым годом растет 
реальная заработная 
плата. Какая для вас раз
ница — или получать 
больше денег, или на 
те же деньги покупать 
более ценные вещи? Это 
по существу одно и то 
же. Сейчас, например, 
Химическая промышлен
ность стала вырабаты
вать искусственный ка
ракуль, который ничем 
не уступает натурально
му, а изделие из него 
стоит в 15— 20 раз де
шевле. Намного дешевле, 
чем изделия из нату
ральных продуктов, сдо
ят и все другие вещи из 
искусственных и синтети
ческих материалов. Про

изводство изделий из ис
кусственных и синтетиче
ских волокон увеличится 
за семилетку в четыре 
раза, а производство 
пластмасс — в с е м ь  
раз. Если обувь, одеж
да и другие изделия из 
них будут в магазинах 
в достаточном количе
стве, то это окажется 
равносильным значи
тельному увеличению 
заработной платы трудя
щихся. Кроме того, нель
зя забывать, что в по
нятие «реальная заработ
ная плата» входит также 
бесплатное медицин
ское обслуживание насе
ления, бесплатное обуче
ние и многое другое.

Я привел несколько 
примеров, а в заключе
ние сказал, что семилет
ний план развития на
родного хозяйства стра
ны предусматривает не 
только рост реальной 
заработной платы на 40 
процентов в среднем на 
каждого работающего, но 
и увеличение оплаты 
труда низкооплачив а е- 
мых рабочих и служа
щих до 50 0 —600 руб
лей в месяц. Существен
ное влияние на рост 
реальных доходов тру
дящихся окажет также 
отмена налогов, улучше
ние квартирных усло
вий, дальнейшее сниже
ние цен * на предметы 
первой необходимости.

Всего один вопрос за
дала мне Валя Черняв
ская. А ответ на него 
занял почти все занятие, 
вызвал очень оживлен
ную беседу. Молодежь 
вспоминала примеры из 
прочитанных книг, из 
окружающей нас дейст
вительности. И такая не
принужденная форма за
нятий, на мой взгляд, яв
ляется самой лучшей. 
Пропагандисту лишь 
приходится направлять 
беседу по нужному рус
лу, задавать наводящие 
вопросы, поправлять тех, 
кто даст неверный ответ.

Такие з а н я т и я - д и с 
куссии дают очень 
большую пользу.

Часто бывает, что про
пагандист употребляет 
хорошо знакомые ему 
термины и считает, что 
слушатели разбирают
ся в них тоже хорошо. 
А на самом деле выраже
ние оказывается непо
нятным. Слушатель не 
решается перебить про
пагандиста, а в резуль
тате не сможет понять 
и дальнейшее. Если же 
занятие вести в непри
нужденной форме, то та
кого, конечно, не про
изойдет.

Например, стоило мне 
завести речь о повыше
нии жизненного уровня 
трудящихся в нашей стра
не, как кто-то из слуша
телей спрашивает: «А что 
такое жизненный уро
вень?» Пришлось подроб
но объяснять. А потом я 
перешел к вопросу о ком
мунистическом пути по
вышения благосостояния 
трудящихся, о создании 
лучших условий жизни 
для всего общества в це
лом, в том числе и для 
каждого человека.

Материалы XXI съез
да партии — неисчерпае
мый родник для живых 
бесед с молодежью. На 
собственном опыте я убе
дился: чем проще, доступ
нее проводить занятия, 
тем большую пользу при
несут они слушателем. 
Не надо утомительных 
лекций, читок. Любое по
ложение доклада тов. 
Хрущева о контрольных 
цифрах семилетнего пла
на — тема для плодотвор
ного обсуждения, во вре
мя которого можно вспом
нить множество примеров 
из повседневной жизни 
слушателей, научить их 
правильно оценивать раз
личные явления и собы
тия. *

СЛУШАТЕЛИ КРУЖКА-АГИТАТОРЫ

Интерес к материалам 
XXI съезда партии сейчас 
огромен. Величественные 
задачи построения комму
нистического общества глу
боко волнуют сердца со
ветских людей. И мы, ком
сомольские пропагандисты, 
должны чувствовать боль
шую ответственность. Нам 
надо разъяснять, пропаган
дировать решения съезда 
так, чтобы молодежь горе
ла желанием успешно вы
полнить планы семилетки, 
чтобы каждый юноша, каж
дая девушка правильно оп
ределили свое место в ряду 
строителей коммунизма.

В комсомольском полит
кружке, которым я руково
жу, зани чаются главным 
образом медицинские ра
ботники Андреевской боль
ницы Оконешниковского 
района. Почти все из них 
имеют среднее образование 
и поэтому изучаемый мате
риал усваивают быстро. Я

поставил перед слушателя
ми кружка задачу: каждый 
из них должен не только 
сам хорошо изучить мате
риалы съезда партии, но и 
уметь передать свои знания 
другим. Поэтому уже во 
время изучения тезисов 
доклада тов. Хрущева я 
старался строить занятия 
как можно проще и доход
чивее, тут же обращал вни
мание слушателей на те 
вопросы, которые представ
ляют особенный интерес 
для колхозников.

Девять слушателей круж
ка сейчас работают агита
торами. Знания, получен
ные во время занятий, они 
передают населению, объ
ясняют колхозникам и их 
семьям задачи, стоящие пе
ред тружениками сельского 
хозяйства области и райо
на.

А задачи эти большие. 
Только в нынешнем году 
поголовье крупного рогато
го скота должно возрасти 
в районе на 1700 голов, 
поголовье овец — на 20 
процентов. Надои молока 
от каждой коровы должны 
составить 2 500 литров в 
среднем во всех колхозах 
района. Кроме того, постав
лена задача получить от 
каждых 100 коров по 95 
телят, от каждой свино
матки — по 14 поросят.

Наши агитаторы подчер
кивают, что в нынешнем 
году об успехах развития 
сельского хозяйства в об
ласти судят по темпам раз
вития животноводства. И в 
беседах комсомольцы вме-

В. ПОЛИТАЕВ, 
пропагандист Калачин- 
ского элеватора.

а воспитания
Я работаю заведующей 

клубом, являюсь секре
тарем комсомольской ор
ганизации и одновремен
но веду занятия в полит
кружке. На первый взгляд 
— обязанностей много и 
справиться с ними нелег
ко. Но если посмотреть 
глубже, то оказывается, 
что все эти три дела тес
но связаны одно с дру
гим. Заведующий клубом 
обязан быть и пропаган
дистом, потому что вся 
клубная работа направле
на на воспитание молоде
жи, на пропаганду реше
ний партии и правитель
ства. А комсорг тоже дол
жен уметь ответить ком
сомольцам на любой воп
рос, провести интересную 
беседу, словом увлечь на 
большие дела. Вот и по- 

< (лучается, что все мои

КОНКРЕТНО И ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННО
«Сейчас особенно не

обходимы конкретность и 
целеустремленность в ра
боте, глубокое знание де- 
jia, — говорил тов. Хру
щев в своем докладе на 
XXI съезде партии. — 
Одни общие слова, общие 
призывы ничёго не сто
ят».

Это указание в полной 
мере относится к нам, 
комсомольским пропаган
дистам. Мы должны рас
сказывать молодежи не 
Только про общие задачи 
семилетнего плана, но и 
умело увязывать их с по
вседневной жизнью юно
шей и девушек, разъяс
нять им, какой вклад они 
могут внести в дело ре
шения всенародных за
дач.

Одно из последних за
нятий по изучению мате
риалов съезда партии мы 
посвятили задачам по раз
витию сельского хозяй
ства в семилетке- Нашей 
области предстоит значи
тельно увеличить про
изводство продуктов жи
вотноводства. Посильное 
участие в решении этой 
ответственной задачи мо
гут принять и комсомоль
цы нашего совхоза. Во 
время занятия слушатели 
говорили, что их личное 
участие в развитии кро
лиководства, в контракта
ции телят будет хорошим 
ответом на решения пар
тии.

В настоящее время 
комсомольцы совхоза ус
пешно занимаются кон

трактацией телят. Слуша
тель кружка Николай 
Маючий уже законтрак
товал несколько телят, а 
всего по совхозу закон
трактовано более 60 те
лят.

Решено осуществить и 
другое конкретное дело. 
Чтобы улучшить условия 
культурного отдыха мо
лодежи, комсомольцы по
строят новый клуб. А по
ка они провели воскрес
ник по заготовке дров для 
старого клуба.

Большие дела склады
ваются из малых. И если 
жаждый комсомолец бу
дет целеустремленно, на
стойчиво добиваться но
вых успехов в труде, ес
ли каждый слушатель 
кружка проникнется важ

ностью предстоящих дел 
и постарается внести в 
них свой личный вклад, 
то это будет лучшей на
градой пропагандисту.

Л. СОКОЛОВА, 
пропагандист Азов
ского совхоза.

обязанности только по
могают мне лучше вести 
работу.

В нашем кружке про
ведено уже более десяти 
занятий по изучению ма
териалов XXI съезда пар
тии. Занимается наш кру
жок в клубе, это дает 
возможность широко 
пользоваться плакатами, 
монтажами и другими 
средствами наглядной 
агитации.

С неослабевающим ин
тересом изучает моло
дежь исторические мате
риалы съезда. Многие 
слушатели кружка яв
ляются агитаторами, а 
учительница комсомолка 
Валентина Емельяненко 
не только посещает все 
занятия, но и сама помо
гает изучать решения 
съезда пожилым колхоз
никам,

Хорошей школой вос
питания являются для 
молодежи занятия в по
литкружке. Я постоянно 
стремлюсь к тому, чтобы 
каждый комсомолец стро
ил свою работу в свете 
больших задач, стоящих 
перед трудящимися рай
она и области, чтобы мо
лодежь умела связывать 
теорию с практикой. И 
большинство наших ком
сомольцев трудится очень 
старательно и добросове
стно — недаром наша 
ферма считается одной из 
лучших в районе.

Одно время молоДой 
колхозник Николай Пет
раков нарушал трудовую

сте с колхозниками выяс
няют, что еще мешает нам 
бороться за увеличение 
производства мяса, какие 
можно использовать допол
нительные резервы.

Особенно хорошими аги
таторами зарекомендовали 
себя слушатели кружка 
Галина Мостренко и Ма
рия Полищук. Девушки 
проводят на своих десяти- 
дворках большую работу, и 
'колхозники всегда рады их 
видеть. А если во время 
бесед возникают неясные 
вопросы, то они совместно 
разбираются в кружке во 
время очередного занятия.

И считаю, что к про
паганде решений XXI съез
да партии следует при
влечь всех слушателей по
литкружков. Это будет по
лезно не только для насе
ления, среди которого они 
будут работать, но и для 
самих слушателей. Они 
смогут хорошо закрепить 
знания, полученные во 
время занятий, научатся 
тесно увязывать теорию с 
практикой.

А. ПЕТУШКОВ, 
пропагандист комсо
мольского политкруж
ка.

дисциплину, ленился. 
Комсомольцы колхоза по
ставили перед собой за
дачу перевоспитать его- 
Сколько раз беседовали 
с ним наши активисты — 
телятница Катя Коваль и 
другие. И Николай понял 
свои ошибки. Он вступил 
в комсомол, стал зани
маться в политкружке. 
Сейчас он активно уча
ствует в художественной 
самодеятельности.

Этот пример вспомина
ли наши комсомольцы во 
время занятия, посвящен
ного изучению задач, по
ставленных XXI съездом 
партии- в деле воспитания 
сознательности м а с с .  
Именно воздействие кол
лектива, , говорили слу
шатели кружка, способно 
победить в человеке дур
ные качества, сделать его 
полезным обществу. И 
молодые колхозники ре
шили- не оставлять без 
внимания ни одного слу
чая нарушений общест
венного порядка, не про 
пускать факты недобро
совестного отношения от
дельных юношей и деву
шек к своим обязанно
стям. И тогда, говорили 
наши комсомольцы, мы 
сумеем добиться успеш
ного претворения в жизнь 
лозунга — «Жить и рабо
тать по-коммунистиче
ски!»

3. ХАЛАЕВА, 
пропагандист колхоза 
«Сибиряк»; Называев- 
ского района.

в



Весна не делает скидок
Усть-Ишимская РТС — 

единственная в районе. 
Она обязана ремонтиро
вать основную колхоз
ную технику.

" Наступил апрель. С 
каждым днем все отчет
ливей и тверже поступь 
весны — первой весны 
семилетки. В колхозах 
идут последние приготов
ления к посевным рабо
там. А здесь, в РТС, 
все еще не закончен ре
монт тракторов. На 25 
марта оставалось три де
сятка машин. Сдвиги за 
истекшие дни произошли 
незначительные. А меж
ду тем, основное количе
ство тракторов прибыло 
сюда с противоположных 
берегов Иртыша и Иши- 
ма, где расположены 
сельхозартели. Если в 
ближайшие дни тракто
ры не будут отремонти
рованы, может случиться

В Усть-Ишимской РТС 
плохо готовятся к севу

непоправимое: переезд
через реки закроется, и 
машины, так необходи
мые на посевной, оста
нутся на территории 
РТС.

В чем же дело?
Руководство РТС не 

прочь сослаться на тя
желые условия работы. 
По словам директора 
тов. Сологуба, зимой в 
цехах хоть волков мо
розь, все помещения не 
приспособлены для рабо
ты.

Правда, условия в 
РТС не первоклассные. 
Многого не хватает для 
нормальной работы. Но

Молоко разливает дозатор

1> молочном отделе гастронома № 12 по улице име
ни Карла Маркса появилась новинка — два дозатора 
для разлива фляжного молока.

— Теперь покупателей мы обслуживаем быстрее. 
Пропускная способность каждого дозатора 10 литров в 
минуту. Да и работать стало легче, а самое главное— 
меньше загрязняется молоко, — говорит продавец Ма- 

;я Усачева.
/  Фото Э. Савина.

и много неполадок мож
но устранить своими 
силами (ремонт парового 
отопления, например). 
Кстати, сами механизато
ры не очень обижаются 
на температуру. Захлам
ленность рабочих мест, 
например, мешает им 
трудиться значительно 
больше.

На наш взгляд причи
ны затягивания ремонта 
техники кроются не в ус
ловиях. Все дело в орга
низации ремонтных ра
бот, которая поставлена 
из рук вон плохо. РТС 
до сих пор не имеет пол
ного штата рабочих. По
ловина всего состава 
— механизаторы из 
колхозов. Должных тре
бований к ним не предъ
являют ни администрация 
РТС, ни правления кол
хозов. Чувствуя бесконт
рольность, большинст
во колхозных механиза
торов использует время 
по собственному усмот
рению. Каждую субботу, 
например, часов в 12 дня 
они разъезжаются по до
мам и возвращаются 
только в понедельник к 
вечеру, а то и во втор
ник. Таким образом, два- 
три рабочих дня в неде
лю, а в месяц таких дней 
набирается шесть— во
семь, выпадают совершен
но.

Особенно злоупотреб
ляют этим механизато
ры колхозов «Заветы 
Ильича» и имени Лени
на.

Так было, например, 23 
марта, когда утром на 
работу в мастерские яви
лись лишь несколько кол
хозных механизаторов, 
не считая кадровых ра
бочих.

Организация труда и 
трудовая дисциплина — 
главный бич РТС. Одна
ко этому почему-то не 
придается должного* зна
чения.

Наступили самые ре
шающие дни. Наверстать 
упущенное, завершить в 
ближайшие дни ремонт 
тракторов — основная 
задача РТС. Ведь весна 
не делает скидок и не 
будет ждать нерастороп
ных.

Ф. САДЫМАК, сле
сарь РТС, А. ВИ
КУЛОВ, секретарь 
комсомольской орга
низации, В. КОР
ШУНОВ, наш спец. 
корр.

Штурман — это глаз но- 
рабля, — говорят моряки. 
Он прокладывает курс дви
жения судна, а поэтому 
должен знать, должен ви
деть за несколько десятков 
миль вперед.

Иван Данко — курсант 
Омского речного училища, 
будущий штурман. И пусть 
он сейчас не в штурман
ской рубке, пусть не слыш
но шума винтов, а под но
гами твердый пол, он бле
стяще водит свои «корабли».

Фото В. Дремова, 
курсанта училищ а.

су д  выносит решение
Как-то Во время работы у слесарей УНР-772 

треста № 49 Сидорова, Теньковского и электро
сварщика Лазарева кончились электроды. После 
обеда они пошли на склад за электродами, но, 
достав их, на работу не вернулись, а весь оста
ток дня пьянствовали.

Когда об этом случае узнали товарищи по рабо
те, то они решили обсудить поступок Сидорова, 
Теньковского и Лазарева на товарищеском суде.
К ответу были привлечены и другие любители 
выпивки, нарушающие трудовую дисциплину: 
Мацкевич и Рауф.

Суд проходил в переполненном людьми зале.
Гневные слова, суровые осуждения услышали 

Рзуф,- Лазарев, Сидоров, Теньковский, Мацкевич. 
Низно опустились от жгучего стыда их головы.

Товарищеский суд вынес решение уволить 
пьяниц и нарушителей дисциплины с работы.

Но они стали просить поверить им в том, что 
они исправятся, перестанут пить.

Суд поверил им на первый раз и вынес стро
гий выговор.

Суд явился для нарушителей дисциплины боль
шим уроном. с> ТКАЧЕВА,

юнкор.

А посредине—Омка...“

НА ПРИЗ „МОЛОДОГО СИБИРЯКА'
Закончились област

ные шахматные соревно
вания школьников на 
приз газеты «Молодой 
сибиряк». В соревнова
ниях участвовали
команды - победительни
цы кустовых турниров. 
В состав каждой
команды входило три 
мальчика и одна девочка. 
Всего в финал вышло
пять сельских и две
городские команды. Ме
ста по жеребьевке рас
пределились _ следую
щим образом: Кормилов- 
ский, Большеречен-
ский, Ленинский, Тар
ский, Куйбышевский, 
Тюкалинский и Павло- 
градский районы.

В первом туре шахма
тисты Ленинского райо
на выиграли у тюкалин- 
цев со счетом 4:0, куй
бышевцы со счетом 3:1 
обыграли тарчан. Наибо
лее напряженной была 
встреча шахмат и с т о в  
Большереченского и
Павлоградского райо
нов, закончившаяся со 
счетом 2:1 в пользу 
большереченцев, при од
ной отложенной партии.

Во втором туре самой

интересной была игра 
команд Павлоградского 
и Ленинского районов. 
Несмотря на разницу в 
разрядах, павлоградцы с 
упорством боролись в 
каждой партии и сумели 
закончить матч вничью, 
со счетом 2:2. Встреча 
Тарского и Тюкалинско- 
го районов окончилась в 
пользу тарчан (4:0). 
Болынереченцы выигра
ли у кормиловцев со сче
том 3:1.

В третьем туре кор- 
миловцы не могли усто
ять против шахматистов 
Ленинского района и 
проиграли все партии. 
Павлоградцы набрали 
3,5 очка у тарчан, а 
куйбышевцы с таким же 
счетом обыграли тюка- 
линцев.

Четвертый и пятый 
тур внесли существен
ные изменения в табли
цу турнира. Тарские 
шахматисты с сухим 
счетом выиграли у кор
миловцев и большеречен
цев и стали претендента
ми на второе место.- Ус
пешно продолжали лиди
ровать куйбышевцы, вы
игравшие у павлоград-

цев (3:1) и кормиловцев 
(4:0). Команда Ленин
ского района выиграла у 
Большереченского (3:1), 
а павлоградцы — у тю- 
калинцев (4:0).

Шестой тур должен
был решить борьбу за 
второе место, так как в 
нем встречались команды 
Ленинского и Тарского 
районов. Квалификаци
онное превосходство бы
ло на стороне школьни
ков Ленинского района,
но тарчане играли исклю
чительно упорно и толь
ко на первой доске по
терпели поражение.
Дружная команда куй
бышевцев во главе с
з . Лившицем (школа 
№  37) одержала очеред
ную победу над больше- 
реченцами со счетом 4:0
и, по сути, обеспечила се
бе первое место.

Выиграв в последнем 
туре у шахматистов Ле
нинского района (3:1), 
школьники Куйбышевско
го района набрали 20,5 
очка из 24 и заняли пер
вое место. Тарчане, имев
шие 16,5 очка, оказались 
вторыми. Борьбу за 
третье место решила пар-

н
В конце марта театр 

музыкальной комедии 
провел молодежный кон
церт-бал (как предвари
тельно оповещали об 
этом вечере афиши). 
Но пришедшие в театр 
напрасно ждали концер
та, в котором было бы 
полно представлено твор
чество артистической мо
лодежи омских театров.

Конечно, зрители всег
да очень рады, когда в 
концерте принимают уча
стие известные артисты, 
посвятившие сцене уже 
много лет.

Но,( право же, эага ра
дость ' тускнеет, когда из
вестные артисты высту
пают с концертными но
мерами, давно уже под
готовленными и не раз 
слышанными зрителями 
из уст этих артистов.

Кроме того, на кон
церте, о котором идет

тия Карпенко (Кормилов- 
ский район) с Мелещенко 
(Павлоградский район). 
Эта партия продолжа
лась до глубокого пешеч
ного эндшпиля и была 
выиграна Карпенко. Та
ким образом, с мини
мальным перевесом в 
0,5 очка третье место 
заняли шахматисты Ле
нинского района. На чет
вертом месте павлоград
цы — 14,5 очка, далее 
идут команды: Больше
реченского района — 
10 очков, Тюкалинского 
— 5 очков и Кормилов- 
ского — 3,5 очка.

Приз «Молодого си
биряка» присужден
команде Куйбышевско
го района. Команды-по 
бедительницы и участни
ки, показавшие лучшие 
личные результаты, на
граждены также дипло 
мами областного комите 
та по физической куль
туре и спорту. Дипло 
мы получили: Лившиц,
Чердынцев, Мартынов 
(Куйбышевский район), 
Цешковский и Лагутин 
(Ленинский район), Ния
зов и Рыбалкина (Тар
ский район) и Ш алак 
(Павлоградский район).

К. ИСАКОВ, 
главный судья сорев 
нований.

речь, некоторые арти
сты допускали небреж
ность в исполнении.

Артист Кленерт, напри
мер, сопровождал свое 
исполнение песенки из 
кинофильма «Испытание 
верности» жестами и ми
микой, явно не соответ
ствующими настроению 
и содержанию песни.

И уж вовсе удиви
лись зрители, когда они, 
смотря сцену из оперет
ты «Баядерка», вдруг ус
лышали, что действие ее 
развертывается где-то не
подалеку от нашей реки 
Оми. Можно было бы не 
поверить своим собствен
ным ушам, но все вмиг 
недоуменно перегляну
лись, когда со сцены ар
тист произнес:

— Слева одна река, 
справа другая, а посреди
не — Омка...

Смеха, во всяком слу
чае, после этого привне
сенного артистом комиче
ского элемента не после 
довало...

НАЗАРЕНКО, 
студент машинострои
тельного института,

ЯНКЕЛЕВИЧ, 
студент педагогиче
ского института.

4 0 0  р а б о т
Кому не известна карти- 

на Шишкина «Утро в со с
новом лесу» или картина 
Перова «Охотники на
привале»! Однако, не всем  
приходилось видеть эти
картины в исполнении ру
кодельниц. Так, «Утро в 
сосновом лесу» мастерски
выполнено Е. Пестеровой и
A. Польшковой. Первая вы
шила картину машинной
гладью, а вторая — гобеле
новым швом. К а р т и н а  
«Охотники на привале»
сделана М. М окроусовой 
ручной гладью. Сколько 
труда, умения вложено в 
эти вышивки! И если срав
ним рукоделие с подлинни
ками, то не видно почти 
никакой разницы. То ж е со 
четание красок, оттенков, 
то ж е выражение лиц у 
охотников. Какое потребо
валось терпение, м астерст
во, чтобы так точно скопи
ровать эти картины!

Работы Пестеровой,
Польшковой и М окроусовой  
— не единственны е экспо
наты на выставке сам одея
тельных художников изо
бразительного и прикладно
го искусства, около кото
рых подолгу останавлива
ются посетители. В выстав
ке, организованной област
ным советом профсою зов, 
Омским отделением Союза 
советских художников и 
Домом народного творчест
ва, приняло участие около 
двухсот человек, предста
вивш их более четы рехсот 
работ.

Большой интерес у посе
тителей вызывают изделия  
столяра Омского худож ест
венного ф онда С. Абашки
на. Путем умелого подбора  
различных пород деревьев  
автор смог воплотить в 
своих работах дорогой об
раз В. И. Ленина.

Имеются на выставке и 
работы художников. Обра
щают на себя внимание 
этюды В. Бичевого из Ка- 
лачинского района, вы рази
телен портрет «Учительни
цы» художника Любинско
го Дома культуры Л. Ф офа
нова и картина «Ночь» ху-: 
дожника Ш ербакульского  
Дома культуры В. Ковалик.

Резьба по дереву — очень  
кропотливая и тонкая ра
бота. И в этой области  
имеются превосходны е ма
стера. Привлекают внима
ние рамка. выпиленная 
Н. Кузнецовым, ваза
B. Колмогорова, ваза /  с 
цветами В. Михайлова.

Все изделия. представ
ленные на выставке, сви
детельствуют о значитель
ном росте талантливых ма- 
стеров-самоучек.

Э. УГЛИ НОВА.

„КАТАСТРОФА...*4
В Исиль-Кульско.м районе о г 3000 

уток за год получено всего-навсего  
300 яиц.

— Смотри-ка, исилькульцы что по оплошности наде
лали!

— А в чем дело?
— Всю продукцию от десяти уток погубили.



МОЛОДОСТЬ— ЗА  МИР!

«Идея фестивалей 
— всемирных форумов 
молодежи и студентов 
в защиту мира и друж
бы находит все более 
широкий отклик по
всюду в мире. Мы, мо
лодые парламентарии 
Советского Союза, 
страны, где впервые в 
мире пропаганда вой
ны была запрещена 
законом, всем сердцем 
поддерживаем э т у  
идею. Мир и д р у ж б а -  
будущее человечества. 
И чтобы достичь этого 
счастливого будущего, 
люди всей земли долж
ны искать то, что их 
объединяет, а не разъ
единяет».

Так заявили юноши 
и девушки — депутаты 
Верховного Совета 
СССР в своем Обраще
нии к молодым членам 
парламентов в с е х  
стран мира в связи с 
предстоящим в Вене 
VII Всемирным фести
валем молодежи и сту
дентов.

«Пусть встречи мо
лодежи с разных кон
цов света укрепят 
взаимное доверие! 
Пусть люди повсюду 
протягивают навстре
чу друг другу руки, 
не сжатые в кулак, а 
раскрытые для пожа
тия!» — заявили моло
дые советские парла
ментарии, выражая 
мысли, стремления 
всей нашей молодежи.

Именно к взаимопо
ниманию, дружбе со 
своими сверстниками 
за рубежом стремятся 
юноши и девушки со
циалистической Отчиз
ны. Они активно уча
ствуют в международ
ном молодежном дви
жении. Только юно
шеские коммунистиче
ские организации объ
единяют сейчас около 
60 миллионов человек. 
Следует отметить, что 
коммунистическое мо
лодежное движение 
выросло в большую 
организованную силу. 
Это движение моло
дых во всем мире- Оно 
ведет за собой десятки 
миллионов демократи
чески настроенной мо
лодежи.

Свои связи с моло
дежью социалистиче
ских стран Всесоюз
ный Ленинский Ком
мунистический Союз 
Молодежи и другие со
ветские молодежные 
организации строят на 
основе общности марк
систско-ленинской иде
ологии, на основе ра
венства, .невмешатель
ства во внутренние де
ла друг друга, на вза
имном обогащении 
опытом коммунистиче
ского воспитания мо
лодого поколения.

На состоявшемся не
давно Пленуме Коми
тета молодежных ор
ганизаций приводились 
цифры, характеризу
ющие дружеские свя
зи. Контакты осущест
вляются более чем с 
600 различными моло
дежными студенчески
ми организациями поч
ти ста стран.

Каждый год в Со
ветский Союз приез
жает все больше деле
гаций. В прошлом го
ду гостями были 238 
делегаций и групп мо
лодежи более чем из 
60 стран. В то же вре
мя наши рабочие, кол
хозники, студенты, де
ятели литературы и 
искусства, комсомоль
ские работники побы
вали за рубежом — 
почти в 40 странах Ев
ропы, Африки, Азии, 
Латинской Америки, 
США. Установлены 
связи с отдельными 
молодежными органи
зациями Федеративной 
Республики Германии, 
Швеции и некоторыми 
другими, с которыми 
раньше контакты не 
поддерживались.

Призыв Междуна
родного подготовитель
ного комитета VII Все
мирного фестиваля на
чать активную подго
товку к фестивалю на
шел широкий отклик 
среди юношей и деву
шек Советского Сою
за. В СССР создан 
Подготовительный ко
митет фестиваля. Ук
репляются связи с мо
лодежными организа
циями Австрии, гото
вится к поездке на 
фестиваль в Вену со
ветская делегация.

Советская делега
ция на VII Всемирный 
фестиваль должна 
явиться живым под
тверждением и вопло
щением всемирно-исто

рических побед, одер
жанных советским на
родом под руководст
вом Коммунистической 
партии в области эко
номики, культуры, на
уки и техники, стрем
ления советских лю
дей жить в мире со 
всеми народами зем
ного шара.

В настоящее время 
Советский Подготови
тельный комитет рас
сматривает вопрос об 
участии советской де
легации в программе 
фестиваля — массовых 
мероприятиях, встре
чах по профессиям и 
интересам, в концер
тах, конкурсах, спор
тивных соревнованиях, 
выставках и т. д. Во 
многих краях, обла
стях и республиках за
кончен первый тур 
конкурсов художест
венной самодеятельно
сти, артистических 
коллективов и соли
стов. В марте в Мос
кве начался второй 
тур, победители кото
рого получат право 
поехать на фестиваль.

Советская молодежь 
тепло встретит ино
странные делегации, 
проезжающие через 
Советский Союз в Ве
ну. Идя навстречу по
желаниям Междуна
родного подготовитель
ного комитета и мно
гих национальных ко
митетов, Советский 
подготовительный ко
митет решил пригла
сить в СССР после 
фестиваля 350 его уча
стников.

VII Всемирный фес
тиваль в Вене займет 
важное место в зару
бежных связях нашей 
молодежи, в дальней
шем укреплении друж
бы юного поколения 
земного шара.

(ТАСС).

ПО ОМ СКУ

Знаете ли вы, что...
, ...у некоторых животных язык и зубы совмещены 

в одном органе. У пингвинов, например, весь язык по
крыт острыми шипами. Эти птицы питаются главным 
образом рыбой, и зубы-шипы помогают им удерживать 
во рту скользкую добычу.

... самым большим количеством зубов природа снаб
дила обыкновенную садовую улитку, которая водится 
в Америке. Ее язык усажен 135 рядами зубов по 
105 зубов в каждом ряду. Когда улитка «прогрызает» 
подземный коридор, она орудует 14.175 зубами/ 

...обладателем самого длинного языка среди живот
ных является муравьед. Его голова напоминает вы
тянутый хобот, но длинный язык не помещается даже 
в таком «футляре». Поэтому язык муравьеда начи
нается не во рту и не в горле — он прикреплен к 
грудной кости.

...во всех океанах и морях земного шара раство
рено около 20 миллионов кубических километров раз
ных минеральных солей. Если эту соль выпарить, то 
она покроет слоем толщиной в 135 метров всю сушу 
земного шара.

...больное растение так же лихорадит, как и теп
локровных животных. Долгое время, до того как бы
ли изобретены измерительные приборы повышенной 
чуткости, считалось, что температура растений целиком 
зависит от температуры окружающей среды. Теперь 
установлено, что у больных растений температура 
«тела» выше, а «дыхание» чаще, нежели у  здорового 
контрольного экземпляра', находящегося в тех же 
условиях.

И ОБЛАСТИ
 и

Каламинские 
автоматы

С каждым годом, с 
каждым месяцем труд со
ветского человека ста
новится легче, произво
дительнее. Руки рабоче
го заменяют новые «ум
ные» машины. Станками- 
автоматами, машинами с 
программным управле
нием оснащаются не 
только первоклассные 
заводы-гиганты, но и не
большие предприятия, 
выпускающие предметы 
народного потребления.

Несколько станков с 
программным управле
нием получил, например, 
Калачинский райпром- 
комбинат. Эти «умные» 
машины будут вырабаты
вать многоцветные ковры 
— гобелены и декора
тивные ткани.

Но в нашей области 
нет возможности «на
сечь» перфокарты, т. е. 
зашифровать рисунок бу
дущего ковра в серию 
отверстий на специаль
ной карте из картона 
Перфокарты для Кала- 
чинского комбината взял
ся изготовить Люберец 
кий ковровый комбинат 
Московский совнархоз 
выделил необходимое 
количество штапельной 
пряжи.

К концу второго квар
тала этого года комби 
нат намерен выдать пер
вую партию ковров.

— На руководящую работу? Молоды еще...

— На руководящую работу? Пожалуйста!..
Рис. Ю. Узбякова. Фотохроника ТАСС.

В дни весенних наникул отдел учебных заведений 
Омской железной дороги провел выставку технического 
творчества учащихся. На выставке преобладала же
лезнодорожная тематина — действующие модели парово
зов, электровозов, подъемных нранов, устройства авто
матики и телемеханики.

НА СНИМКЕ: юный посетитель выставки знакомится 
с действующей моделью электровоза.

Фото С. Орлова.

гтттттттттт?»
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ПЛАНЕТАРИЙ ЗН А К О М И Т  

С НОВОЙ ПЛАНЕТОЙ
В один из дней после запуска космической ракеты 

в сторону Луны в городской шум столицы ворвался 
еще один звук. Прохожие останавливались, безоши
бочно определяя позывные ракеты, очень похожие на 
те сигналы, которые посылали из Космоса советские 
искусственные спутники Земли. Трансляцию позывных 
ракеты организовал Московский планетарий.

В те дни поток посетителей Московского планета
рия был исключительно велик. Научным сотрудникам 
ежедневно приходилось обслуживать до четырех ты
сяч человек.

Давайте и мы совершим экскурсию в планетарий, 
пройдем по его помещениям, послушаем лекцию в 
центральном зале.

Достаточно перешагнуть порог этого интересней
шего нея/чного учреждения, как вы сразу попадаете в 
мир астрономических приборов.

В зале на первом этаже можно услышать не толь
ко сигналы ракеты, но и проследить ее путь. Это 
ошибка, возразят нам, ведь путь ракеты невозможно 
увидеть даже в самые сильные телескопы. Совершенно 
верно. В сильные телескопы ракету нельзя увидеть, а 
вот на подвижной карте звездного неба это вполне 
возможно. Карту легко установить на любой день и 
час. Она точно покажет путь ракеты на фоне звездно
го неба.

В планетарии каждый может увидеть Луну. Па 
одной из стен размещен уникальный в своем роде, 
рельефный макет Луны, диаметр которого около двух 
метров. К одному из лунных кратеров обращена стре
ла. Она указывает место, где впервые в истории нау
ки, 3 ноября 1958 года советский астроном Козырев 
обнаружил выброс пыли и газов в кратере Альфонса.

Макет интересен еще и тем, что к нему устрем
ляется модель космической ракеты, сделанная из 
цветного полиэтилена. В нее наливается вода, затем 
нагнетается под давлением воздух и, как только мо
дель отделяют от нагнетательного прибора, она с не
меньшим шумом, чем работающий реактивный двига
тель, взлетает. Правда, самое большее, на что способ
на модель — долететь до макета Луны. Но и это 
производит на зрителей сильное впечатление.

В планетарии имеется метеорологическая ракета е 
натуральную> величину. Ее длина семь метров, а вес 
шестьсот килограммов. Перед нами один из четырех 
видов существующих ракет.

Научные сотрудники планетария подготовили чер
тежи «десятой планеты», вычертили траекторию ее 
полета в пространстве по направлению к Луне и даль
ше, изготовили диапозитивы, на которых показана 
траектория полета ракеты относительно системы Зем
ля—Луна и Земля— Солнце.

Широкие круги советских людей знакомит Москов
ский планетарий с новой планетой. Каждое посеще
ние планетария вызывает законную гордость за нашу 
науку, за наших ученых, которые под руководством. 
Коммунистической партии одержали историческую 
победу. Л. КАЦОШВИЛИ

(ТАСС).-

■ ■ м а я  ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ а
ОБЛДРАМТЕАТР — «День дня. «У тихой пристани» —

чудесных обманов», 4/IV в 1. 4-50, 8-30 и 10.20 веч.
«Дали неоглядные», Начало «Сашио» — в 3 и ' 6-40 веч, 
в 8 час. веч.. «ЛУЧ» — «Тамбу-ламбу»

КИНОТЕАТР ИМЕНИ МАЯ- — в 10 ч. утра, «Под небом 
КОВСКОГО — (Голубой зал) Мексики» — в 11-25. 4-45.
— «Евгений Онегин» —  в 9. 6-30 и 10 ч. веч. «У тихой 
11-10, 1-20, 3-30, 5-40.. 7-50 ■ пристани*— в 1. 2-45 и 8 20 
н 10 ч. веч. (Розовый зал!— веч. "
«Птица небесная» — в 9-30, ЦИРК —  новая програм- 
11-40, 1-50, 4 и 10-30 веч. ма. Гастроли артистов Гру-
«Евгений Онегин» — в 6-10 зинского цирка. Классичр- 
н 8-20 веч. ская борЬба. .Сегодня борют-

«ХУДОЖЕСТВЕНН Ы И »— ■ся: Хаджи-Мухан —Чуркин
«Швейк на фронте* — в (борьба реванш сроком 15 
9-40, 1-20. 5, 6-50 и 10-30 минут), встреча мастеров  
веч. «1Пора таежного под- спорта Лысенко —Плясуля, 
снежника» — в 11-30. 3-10 Милевский — Арнаутов. Ар- 
и 8-40 веч. битр Л. В. Сотниченко. На-

«МАЯК» — «Пепин и но- чало в 8 час. веч. Касса от- 
солапый Брумло» — в 11-30 крыта с 10 ч. утра.
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